



VENEZOLANOS SE INCONFORMAN

Acusan fallas para ser repatriados

Piden que se respeten las listas de las personas que solicitaron regresar a su país

ALEJANDRO GÓMEZ

Diario del Sur

TAPACHULA. Migrantes venezolanos varados en Tapachula denunciaron una serie de irregularidades en el proceso de selección para el más reciente vuelo humanitario coordinado por el Instituto Nacional de Migración (INM), que contempla el traslado de al menos 150 personas hacia Venezuela.

Los venezolanos inconformes explicaron que 75 personas serán trasladadas desde Tapachula a Tuxtla Gutiérrez en autobuses, y otras 75 desde Tuxtla Gutiérrez al aeropuerto Ángel Albino Corzo para salir de Chiapas.

Detallaron que el viaje comenzará por vía terrestre hacia Tuxtla, desde donde continuarán hacia la Ciudad de México en avión. Desde allí partirá un vuelo con destino final a Caracas, Venezuela, país del que salieron en su intento por llegar a Estados Unidos. Sin embargo, con la llegada de Donald Trump al poder, ahora buscan regresar.

Los migrantes denunciaron que el listado de personas seleccionadas no fue respetado en su totalidad, ya que en el vuelo fueron incluidas personas que no llevan tanto tiempo en Tapachula, lo que generó molestias entre los inconformes.

Señalaron que se tenía conocimiento de que el grupo incluiría principalmente a adultos mayores, personas con discapacidad o en situación de vulnerabilidad, pero esto no se cumplió en muchos de los casos.

"Lo único que pedimos es que se respete el listado original y que tomen en cuenta a todas las personas que queremos regresar, no solo a las que ellos quieran", puntualizó uno de los inconformes, quien prefirió no dar su nombre por temor a represalias.

Detallaron que hay personas que entregaron su documentación desde febrero y aún siguen esperando, mientras que otras, que apenas llegaron en marzo o abril, ya fueron seleccionadas. Por ello, afirman no entender el criterio de selección.

Indicaron que el malestar ha crecido entre quienes han permanecido durante meses gestionando su repatriación y que, a pesar de haber sido los primeros en solicitar los vuelos humanitarios, siguen en la incertidumbre sobre su regreso al país de origen.

A pesar del descontento, los migrantes aseguraron que continuarán manifestándose de forma pacífica frente a la estación migratoria Siglo XXI, en espera de una respuesta clara por parte de las autoridades federales.

Desde hace semanas, los venezolanos varados en Chiapas solicitan al gobierno mexicano vuelos humanitarios para regresar a su país debido a que es casi imposible cumplir su meta de llegar a Estados Unidos, debido al endurecimiento de las medidas migratorias impuestas por Donald Trump.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo la semana pasada que



existe una limitada disposición por parte del gobierno de Venezuela para recibir a ciudadanos de ese país que desean regresar desde México, principalmente de Tapachula.

A aseguró que su administración ya mantiene un canal de comunicación directo con las autoridades venezolanas para abordar este tema.



MIGRANTE VENEZOLANO

*“Que tomen
en cuenta a
todas las
personas que
queremos
regresar”*

POCA DISPOSICIÓN

LA PRESIDENTA Sheinbaum dijo la semana pasada que hay poca disposición del gobierno venezolano para recibir a sus connacionales varados en México



Migrantes venezolanas protestan en la estación Migratoria Siglo XXI